

## REFORMA

# Preven cierre economía débil el año

Abraham Saucedo

Si bien la economía nacional da algunas señales de estarse recuperando, lo hace con bastante debilidad, y dada la desaceleración que registra la actividad industrial, difícilmente el PIB podrá este año lograr una tasa de crecimiento superior al 2.2 por ciento, advierten expertos.

Carlos Capistrán, economista en jefe para México de Bank of America Merrill Lynch, considera que el crecimiento durante los últimos dos meses de 2014 será favorecido por la recuperación económica de Estados Unidos, el gasto público y la política monetaria laxa del Banco de México.

No obstante, indicó, también estará limitado por la caída en las exportaciones petroleras, derivada de una menor producción del hidrocarburo y de los bajos precios que se observan últimamente, así como por el retraso que lleva el ejercicio del gasto público.

"Hacienda ha dicho que ya ha gastado dinero, pero cuando tú vas con las empresas te dicen 'yo todavía tengo muchas cuentas por cobrar con el gobierno', o los estados y municipios todavía no gastan todo ese dinero que ya tienen", explicó.

"Lo que es común es que haya un rezago de máximo 6 meses (para que el gasto público se refleje en las cuentas privadas) y ahora el rezago ha sido mayor. Hacienda empezó a gastar desde enero y hasta ahora los datos duros que tenemos del Inegi no lo muestran".

A finales de octubre, Bank of America Merrill Lynch redujo su estimado para el crecimiento del PIB en 2014, de 2.6 a 2.2 por ciento, movimiento que fue seguido el 6 de noviembre por los especialistas del sector privado que cada mes encuesta Banxico, al bajar su pronóstico de 2.47 a 2.3 por ciento.

Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics, señaló que el crecimiento de la actividad industrial en septiembre, de 2.04 por ciento anual según cifras reportadas ayer por Inegi, sugiere que en el tercer trimestre el PIB crecerá cerca de 1.8 por ciento, arrojando esto un 2 por ciento para el incremento de todo el año.

"En el 2015", añadió, "lo realista es esperar un crecimiento más cercano al 3 por ciento".